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（吉隆坡5日讯）相隔2个月后，国内中暑
死亡病例再添一宗，死者是一名3岁儿童，今年
起迄今因炎热天气导致死亡的病例累计两宗。

吉兰丹州卫生局局长拿督再尼胡欣说，因
为中暑而去世的3岁男童来自丹州万捷县，他是
在3月29日被送到古邦阁亮理大医院接受治疗，
最后还是不幸在周一去世。

根据国家灾难管理机构志期4月4日的炎热
天气情况简要报告，最新的死亡病例是于4月1
日在吉兰丹通报，首宗死亡病例则是于2月2日
发生在彭亨，死者是一名22岁的人士。

该报告引述卫生部的声明说：“截至4月3
日的监测，与炎热天气相关的病例累计37宗，
分别是10宗中暑、26宗热衰竭和1宗热惊厥。

“有2宗病例还在留医，分别是一宗中暑病
例在加护病房接受治疗，以及热衰竭病例则是

在普通病房。其他病例已接受医治和康复。”
按州属区分，霹雳和吉打各录得8宗，柔佛

5宗、森美兰4宗、沙巴4宗、雪兰莪3宗、玻璃
市两宗，以及彭亨、槟城和吉兰丹各一宗。

6水坝处于警戒水位

另外，灾管机构引述国家水务委员会的声
明说，截至昨日，6个水坝处于警戒水位，其
中3个在吉打，分别是姆拉水坝（39.12%）、
玛鲁水坝（35.70%），以及BS巴当沙加水坝
（41.29%）。

其 他 水 坝 是 柔 佛 森 波 浪 西 区 水 坝
（31.51%）、槟城亚依淡水坝（34.60%），以
及玻璃市知玛达苏水坝（56.46%）。

灾管机构也提到，水利灌溉局在4月1日发
布两条河流的干旱预报，分别是吉打的姆拉河
流域，以及吉兰丹的吉兰丹河流域。

另外，根据环境局，3个地区在4月1日至昨
日，录得不健康的空气素质，分别是沙巴金马
利，以及彭亨关丹巴洛峇鲁（Balok Baru）和云
冰。

災管機構：次宗死亡病例

3歲童中暑死  
（吉隆坡5日讯）全国银行雇

员职工会（NUBE）总秘书索罗门
表示，人力资源部长沈志强单方面
与马来亚商业银行协会（MCBA）
达成协议，把银行职员今年的佳节
援金从一个月薪资减至半个月，这
是如同背叛银行职员对他的信任。

不能背着NUBE
会见MCBA

他说，在还没解决NUBE与
MCBA纠纷的情况下，部长是不能
背着NUBE私自会见MCBA的，更
何况是作出这对NUBE会员带来灾
难性的决定。

他表示，根据NUBE与MCBA
双方于去年4月针对佳节援金达成
的备忘录，下一年的佳节援金应由

双方，依据银行是否有盈利进行谈
判，然而MCBA在今年却没履行此
事。

指盈利创纪录援金反减

他说，我国银行在去年的盈
利也是创下新高纪录，例如马来亚
银行2022年的盈利是84亿令吉，在
去年是93亿4000万令吉，他们宣称
这17.5%是创下紀录的盈利；联昌
银行也是增加26.3%盈利，从2022
年54亿4000万令吉，在去年增至69
亿8000万令吉。

索罗门今日在该职工会总部
召开新闻发布会表示，按照常理，
获得创新高盈利的银行理应是给2
个月佳节援金，而不是反而减少至

半个月。
他说，根据各个银行今年发

布的通告，非文员职员可获得1个
月薪金的佳节援金，而文员及特别
级别文员可获得半个月薪金的佳节
援金。

“这意味着NUBE的90%的会
员会获得半个月薪资的佳节援金，
相比去年的1个月薪资减少了一
半。”

他 指 出 ， N U B E 总 共 有 1 万
5000名会员，获得一个月佳节援
助金的非文员会员只有不到10%会
员，其他都是半个月。

他表示，NUBE今日要求沈志
强展开3项行动纠正此事，分别是
确保MCBA今年支付一个月佳节援
金给银行文员职员、把佳节援金备
忘录纳入到集体劳资合约，承认这
是年度发放的援金，以及由银行吸
纳这笔佳节援金抽取的个人所得
税。

佳節援金減至半個月  
NUBE：銀行職員遭背叛

（吉隆坡5日讯）马来西亚中小企业
协会内部分裂愈演愈烈，随着挑战派总秘
书陈棋雄日前发函寻求召开特大，以罢黜
总会长陈芳心，当权派也在今天作出反
击，指陈棋雄“越俎代庖”行为不合法。

该会总会长陈芳心在法律顾问黄明
山、前副总会长拿督雷智雄、前秘书长李
得民及多个分会会长陪同下召开新闻发布
会，逐一驳斥陈棋雄和其团队酝酿“倒总
会长”的居心及不符合组织章程。

他强调，自己担任总会长以来，一
直都主张回馈组织，包括推动各项有利会
员和小型企业有裨益的活动和项目，没想
到任期还剩下不到两个月的时间，面对挑
战派的发难。

已有意厘清账目后卸职

他说，自2021年当选总会长以来，
因投入组织服务，已影响本身的企业规
划，因此有意在这届任满后宣告退位，并
决意在退位前把内部会务和财政、账目弄
清楚，以便能“漂亮移交”。

“不过，因一些资料，特别是涉及
到账目的文件和单据，呈交到内部稽查时
出现许多疑点，必须费时间厘清，也一直
没有得到内部稽查签名。”

陈芳心指出，为了慎重起见，曾会
见马来西亚社团注册局官员寻求咨询，得
到的回馈是在召开会员大会及改选前，必
须提呈完成文件，包括内部稽查和总会长
签名的财政报告。在这种情况下，只好依
注册官的提示，先处理好财政和账目。

他说，在努力和稽查讨论之际，突
然面对陈棋雄擅自向会员发出订在4月

23日召开“特大”的公函，让
整个组织感到震惊；不

过，在和法律顾问讨
论后，一致认为这

次的“特大”不

符合程序，即使如期举行也是不合法。
据了解，该会涉及的账目主要是自

2021年开始推出的年度活动“企业白金
奖”，至今共办了3届，该活动主要由该
会成立的筹委会推展。

需时处理账目展延开大会

陈芳心说，由于账目必须先得到内部
审讯查核并获得合理和满意，然后由总会
长签署才能通过，在这之前，曾因一些账
项不吻合拒绝了一些理事要求签署通过，
作为总会长，有责任把关，避免触犯条
例。

他表示，由于处理账目需要更长的
时间，因此会向注册局申请展延会员大
会日期（原本最后召开大会期限为5月30
日）。

黄明山：开特大须符数条件

该会法律顾问黄明山说，根据章程，
召开特大必须符合数项条件，包括必须得
到理事会会议通过，并成立特大委员会，
透过委员会发布至少1个月的通知，以召
开特大。

不过，他说，理事会会议中完全没有
讨论过召开特大事宜，而理事会成员也没
有受到通知，召开有关举行特大事项的理
事会会议。

雷智雄：不尊重领导没顾及感受

另一方面，前副总会长拿督雷智雄
认为，陈棋雄这次采取的行动令人感到遗
憾，而且带有中伤总会长的意味，完全没
有顾及一起在组织工作领导人的感受，这
是非常严重的失误行为，且没有尊重他
人。

他希望这次的风波能得到妥善解决，
避免组织受到进一步的伤害。

陈芳心（前排右三）在多名理事和前理事陪同下召开新闻发布会，驳斥陈棋雄
的行为违法。前排左一起为该会巴生主席符天来、霹雳会长梁志宗、乌鲁冷岳会长
刘珩聪、严礼粮、黄明山；右起为李德民及雷智雄。（蔡伟传摄）

中小企協會風波

陳芳心抨陳棋雄“越俎代庖”

“擅開特大不合法”

（吉隆坡5日讯）随着中国批准了棕油生
育三烯酚制成品的进口和应用后，种植与原
产业副部长拿督陈泓缣呼吁本地棕油业者必
须抓紧良机，把相关产品积极推销到中国，
向世界展示大马棕油业在遵守国际卫生与食
品安全标准的严格把关和追求。

大马棕油局（MPOB）昨日宣布，中国
近期批准了棕油生育三烯酚（tocotrienol）产
品注册，并批准相关产品进口及在中国境内
应用于食品当中。

陈泓缣今日在文告中说，对大马棕油领
域而言，这是一个令人鼓舞的大好消息。

他表示，棕油生育三烯酚是一种取自油
棕果的天然维生素E，具有抗癌、抗氧化、
降低胆固醇及增强免疫系统的成效。

“据我所知，大马棕油局与学术界对棕

油生育三烯酚投入研究已有多年，国内众多
种植集团亦有投入生产相关产品，营销至世
界各地包括美国。

感谢法迪拉
拓输华新途径

他感谢副首相拿督斯里法迪拉，在去年
11月还在领导种植与原产业部门时期访问中
国期间，促成了这项突破性的发展，为马来
西亚棕油企业打通多一个棕油产品输华的渠
道，开辟了中国市场新途径。

他表示，这个重要的里程碑，为大马经
济带来重大的积极影响和发展潜力，更是在
今年马中建交50周年纪念的一大建树。

“谢谢中国政府在欢庆马中建交50周年
纪念之际，送给大马棕油业的大礼。”

←由吉隆坡甲洞集团（KLK）旗下油脂化学品制造
部门——KLK OLEO所生产的棕油生育三烯醇营养品。

陳泓縑：生育三烯酚產品銷華

棕油業須抓緊商機

大馬海外華文書市開幕

（吉隆坡5日讯）中国驻马大使欧阳玉靖说，马
来西亚完善的华文教育体系为华文图书出版事业在
当地的稳步发展奠定了坚实基础，华文出版物在大
马的影响力和竞争力也持续提升。

他今晚出席大众集团成立100周年庆祝晚宴暨马来西亚
海外华文书市开幕仪式时说，大众书局作为海外华文出版业
的百年“老字号”，经过一个世纪的栉风沐雨，现已发展成
为大马最大的连锁书店。

吁大众书局与中港澳台合作

他希望大众书局继往开来，积极拓展与中国大陆、香
港、澳门和台湾等在图书引进和版权交易等多领域的交流合
作，不断擦亮“金字招牌”。

“我期待中马两国出版机构以书为媒、深化合作，为
推动海外华文出版事业发展，以及促进中马两国中外文明互
鉴、民心相通做出新的更大贡献。”

欧阳玉靖说，本届书市的中国展区将展销来自中国大陆
及港澳台地区的各类中文书籍，他欢迎大马的读者到相关区
域徜徉书海、阅读交流，通过图书更好地“读懂”中国。

推荐《习近平著作选读》

他向大马读者推荐中国主席习近平的著作，并表示《习
近平著作选读》第一卷和第二卷英文版已于今年3月正式面
向海外发行，收录了习近平在2012年11月至2022年10月期间
的重要著作。

“阅读中国领袖的著作，一定能让读者更好了解中国
发展成就，理解中国制度理念和价值观念，感知中华文化的
内涵意蕴，增进对中国式现代化和中华民族现代文明的认
知。”

他也说，“读万卷书，行万里路”，中国人很早就将读

书和游历联系到一起，讲究“知行合一”，而中马签证互免
政策试行后，两国人民更可以随时来一场“说走就走”的旅
行。

免签促进马中人民互访

他指出，随着中外人员往来更加频繁密切，中国正在不
断优化外籍人员来华的便利措施，比如提升中外往来航班运
力、优化外籍人员支付服务、完善入境旅游服务等。

欧阳玉靖说，今年是中马建交50周年，两国关系正处于
历史最好时期，并且正携手迈向共建中马命运共同体的新征
程。

“中方愿同马方一道推动中马关系不断取得跨越式发
展，为中马两国和两国人民带来新福祉，为促进地区和世界
和平稳定、繁荣发展做出更大贡献。”

歐陽玉靖:受益完善華教體系

華文書籍在馬影響力強

倪可敏（右二）和欧阳玉靖（左二）在姚志胜（左
一）和林利娥（右一）的陪同下，参观第十八届海外华文
书市所展出的产品。（黄冰冰摄）

倪可敏（右三）为第十八届海外华文书市主持开幕。左起为沈哲清和欧阳玉靖；右起为许春和姚志胜。
（黄冰冰摄）
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地方政府发展部长倪可敏配合马来西
亚海外华文书市与每年4月23日的

世界读书日鼓励人民多阅读。
倪可敏今晚为“大众集团成立100周年庆

祝晚宴暨马来西亚海外华文书市”主持开幕
仪式时，对大众集团在过去100年来所取得的
众多成就表示光荣，并挑战该集团在我国的
分店从目前的78间增至100间。

他说：“大众集团从1924年在新加坡一
家小小的漫画书店开始，逐步茁壮成长，今
天的业务遍布大中华地区，去年的营收高达
约18亿令吉，这是可喜可贺的成就。

“但是比生意上的营收更令我们感动的
是，大众集团择善而固执，执意于推展文化
事业，因为文化事业是社会进步的基石，一
个国家若没有文化事业，不会成为一个令人
尊敬的国家。”

他代表大马政府感谢大众集团，选择大
马成为该公司的“第二个家”，使我国成为

全球开设最多大众书局的国家。
出席者包括中国驻马大使欧阳玉靖、大众控股有限公

司主席姚志胜、马来西亚大众书局执行董事林利娥和星洲
媒体集团执行董事兼星洲日报首席执行长许春等。

海外华文书市为期9天
第十八届海外华文书市将于4月6至14日在吉隆坡会展

中心（KLCC）举行，为期9天。
届时有约520个来自大马、新加坡、中国、港澳、台

湾、英国、美国、加拿大、澳洲和比利时等国家与地区的
出版商、书籍和文具批发商。

同时，许多海内外作家将受邀前来举办分享会，如大
马家庭关怀及家族治疗推手冯以量、励志作家戴晨志、台
湾作家九把刀、畅销作家黄山料及香港新生代人气网络作
家蓝橘子等。

欲知更多详情，可浏览www.bookfestmalaysia.com 或脸
书专页（BookfestMalaysia）。

姚志勝:盼在2025年前

大衆書局分店增至100家

大众控股有限公司主席姚志胜说，
该公司致力于在2025年前，让在

大马的大众书局分店增设至100家。
他在为“大众集团成立100周年庆祝晚

宴暨马来西亚海外华文书市”进行切蛋糕仪
式后，针对倪可敏给该公司在大马增设至
100家分店的“挑战”，作出积极回应。

他较早前致辞时说，大众书局自2006年
成功举办第一届书市至今已有18年；这一文
化盛事在大马落地开花、繁荣发展，已经成
为大马最大型的三语书市。

姚志胜说，文以载道，兴国育人。教育
文化是社会进步的基石，因此该公司出版教
科书和各种图书，肩负着传播知识、为社会
培养人才的使命。

他指出，大众集团一直以推动教育、传
播文化为己任，为社会制作内容丰富、质量
一流、充满正能量的教育文化书刊，为培养
人才做实事。

姚志胜说，本届书市以“百年树人”
为主题，并且延续历届书市传统，继续推进
“阅读希望”项目，支持怀有阅读梦想但缺
少资源的孩童。

作为大众书局社会企业责任的项目，他
宣布为Agathians Shelter、儿童尊严基金会、
大马联合国儿童基金会（UNICEF），以及
大马世界宣明会分别捐赠3万令吉。

此外，大会也颁发价值1000令吉的大众
书券予12所学校。这12所学校是该公司另一
项活动“文学嘉年华会”185所受益学校的
一部分。




